

LA UNION REPUBLICANA

Año I

ADMINISTRACION:
Conquistador, 43 y 45

Toda la Correspondencia administrativa se dirigirá al Administrador.

REDACCION: Calle de Danús, 4, bajo, á donde se dirigirá toda la correspondencia al director.

Palma de Mallorca, Miércoles 23 Diciembre 1896

PRECIOS DE ABONO

1 peseta al mes en toda España.—Extranjero y Ultramar, 2'50 pesetas.—Ejemplar suelto, 0'05.

Núm. 121

Historia de un fraile loco

Campo de Elche 16 de Octubre.

El año 1865 hicimos viaje desde Marsella á Nantes y puertos intermedios en la costa de España. Mandaba yo el vapor nombrado «El Monarca».

El señor cónsul en Nantes, me suplicó, y aun me mandó, que me llevase á Santander de pasajero á un fraile vizcaíno, que se había vuelto loco en el convento de la Trapa; cuyo fraile remitía el consulado al señor Gobernador civil de Santander.

Al tiempo de la salida trajeron á bordo al pobre desequilibrado, y yo mandé encerrarle en un buen camarote, conservando la camisa de fuerza con que venía atado el infeliz trapista.

Daba éste unos berridos atroces, maldiciendo á todos los dioses y á los santos, etc. Relatar aquí lo que decía el loco con lengua medio vizcaína y castellana, sería chistoso y difícil de expresar.

Llegamos á Santander, y remití el oficio del señor cónsul al señor gobernador. Al poco tiempo vinieron los botes con la policía, guardias civiles, etcétera, y yo, con mi bote, custodiado por los guardias dichos, nos llevamos el loco al muelle. Mi mayordomo, que era hombre de fuerza, sujetaba al loco por los brazos.

Serían las cuatro horas de la tarde cuando desembarcamos en el muelle. A esa hora estaba de paseo medio pueblo de Santander y acudieron á ver aquel espectáculo de desembarcar un loco rabioso que echaba pestes por la boca.

Ya el loco en tierra; de pronto mudó el semblante, se puso serio y dirigiéndose al numeroso público con voz natural y serena dijo:

—«Señores; Vizcaíno loco no, zapatero sí. Trabajar quiere zapatos; y no frailes.»

Resultado, que nos dejó á todos con un palmo de narices.

Había fugido la locura para salir de aquel infierno de convento en donde le hacían remendar zapatos sin cesar, y por la noche al acostarse le daban una paliza de azotes por penitencia para alcanzar la gracia de Dios.

Esta es la simple historia sin detalles ni comentarios del pobre zapatero vizcaíno que los trapistas franceses habían reducido y llevado al convento para remendar zapatos.

Yo creo, amigos míos, que los jesuitas y frailes han vuelto locos á los españoles, y sino teneis talento, ¡oh! jóvenes republicanos, sino sabeis desembarazaros de esa gente, á la par de estúpida, falsa, hipócrita, esta gran nación quedará aniquilada completamente en pocos años: en lugar de hombres cuerdos quedareis una manada de locos rabiosos, miserables, hambrientos.

RAMÓN LAGIER

(Las Dominicales).

ROSA MÍSTICA

Llamábase Sidonia, era huérfana y vivía en la última casa de la calle de la aldea, casi á la entrada del bosque.

Su padre le había legado al morir la casa, el jardín y unas tierras que le producían quinientos francos de renta. En aquel pobre país de la montaña era Sidonia lo que se llama un buen partido.

Sin embargo, la infeliz, aunque muy honrada, era fea y contrahecha, por cuya razón los mozos de la aldea la miraban siempre con la mayor indiferencia. Aquellos á quienes ella hubiera amado no le hacían caso, y por otra parte, despreciaba los que la solicitaban por su dinero.

Las amigas de Sidonia se habían casado todas, y la infeliz contrahecha, en cuyo cuerpo se albergaba un alma exquisita y un corazón ardiente, las había visto una tras otra pasearse con sus novios los domingos, y después entrar un día en la iglesia en traje de boda.

Sidonia lloraba de envidia muchas veces y solía refugiarse en la iglesia para calmar sus dolores, buscando en la lectura de su libro de rezo un remedio á las ideas que embargaban su espíritu. Recordando que había leído en el Evangelio: «Bienaventurados los que lloran, porque ellos serán consolados», dirigiase cándidamente á Jesús y decía: «Dios mío que estás en el cielo y ves mis angustias, ten piedad de mí y ven en mi ayuda.»

De este modo se fué acostumbrando á conversar familiarmente con Cristo y el amor divino iba sustituyendo en su fuero interno á sus aspiraciones al amor humano.

Sus visitas al templo eran cada vez más largas y en su éxtasis le pareció al fin oír una voz misteriosa que se insinuaba hasta lo más íntimo de su alma, y le decía: «Si quieres ser perfecta, vende cuanto posees para dárselo á los pobres y tendrás un tesoro en el cielo.»

Cuando Sidonia regresó á su casa, meditó acerca de lo que acababa de oír y resolvió vender inmediatamente sus tierras, conservando tan sólo el hogar donde habían muerto sus padres.

Realizada la venta, determinó ponerse en marcha é ir en peregrinación á los santos lugares, donde con mayor esplendor se había mostrado el poder de Jesús y de la Virgen.

Visitó Lourdes y la Saleta y después estuvo en Roma y en Jerusalem.

A medida que leía Sidonia la vida de San Francisco de Asís, parecía respirar el aire de su aldea y apoderábase de ella un vehemente deseo de regresar á su país. Cumpliendo su propósito, lloró de alegría al abrir de nuevo la puerta de su casa, del único haber que le quedaba, pues las limosnas y los viajes habían agotado el resto de su patrimonio.

Pero nada le importaba á Sidonia, toda vez que así se acercaba en su pobreza al santo de Asís, á quien había tomado por modelo.

Ganábase el sustento recogiendo ramas en el bosque, que luego vendía en el mercado de la aldea; y, á pesar de su pobreza, aún le sobraba para socorrer á los indigentes que encontraba en el camino.

Los habitantes de la aldea se encogían de hombros y tomaban á Sidonia por una loca que, después de haber derrochado su patrimonio, se asociaba á los mendigos y á las gentes de mal vivir. Y hasta el cura la censuraba por su mal entendida caridad y por sus extravagancias en materia de religión.

Una tarde encontró Sidonia en un camino á una muchacha llamada Ernestina, que pasaba por la criatura más desvergonzada y pervertida de la comarca. La infeliz lloraba á lágrima viva.

Acercóse á ella Sidonia y le preguntó la causa de su pena. Ernestina le dijo que su amante la había arrojado de su casa y que, por lo tanto, carecía de albergue. «Vente conmigo—le dijo la contrahe-

cha—vivirás en mi compañía, y si no tengo más que un pedazo de pan, nos lo partiremos como buenas hermanas.»

Condújola á su casa y después de haberla consolado, le censuró sus extravíos y su mala conducta.

—Bien se vé que no sabes lo que es el amor—le contestó Ernestina—Hablas de él como un ciego pudiera hablar de los colores.

Una triste sonrisa crispó los labios de Sidonia, la cual respondió humildemente:

—Si léyeras en mi corazón, verías que he sufrido como otra cualquiera y que he dominado mis pasiones, volviendo los ojos hacia el único amor que nunca engaña.

—¿Cuál?—preguntó cándidamente Ernestina.

—Más tarde te lo explicaré. Por de pronto, puedo asegurarte que no te separaré de mi lado y que te amaré como quiere Dios que sean amados los que sufren.

Estas palabras emocionaron á Ernestina más que todos los sermones de los curas.

Desde entonces la pobre abandonada se adhirió á Sidonia como un perro fiel á su amo y mudó de manera de ser, con gran contentamiento de su protectora.

Un día quiso visitar Sidonia, en unión de su compañera, la antigua capilla de Santa Clara, situada no lejos de la aldea, y al regresar de su piadosa expedición, se sintió indispuesta y muerta de frío.

Ernestina la hizo acostarse y apenas estuvo Sidonia en el lecho, comenzó el delirio producido por la fiebre. La enferma hablaba en alta voz y decía: «¡Jesus, esposo mío, dame la muerte, concediéndome la dicha de morir en tus brazos!»

Al día siguiente, exhaló Sidonia el último suspiro. El cadáver de la iluminada yacía en tierra sobre un montón de paja. El viento abrió de repente las hojas de la ventana, y hermosas flores de espino y de cerezo, esparcidas por la brisa primaveral, cayeron sobre el lecho de su hermana Sidonia, como para celebrar sus bodas místicas con el esposo de sus ensueños.

Andrés Theuriel.

(De El Liberal).

ASOCIACIÓN DE LA PRENSA

Función en el Teatro Real

El domingo próximo, por la tarde se celebrará en el Teatro Real la función anual organizada por la Asociación de la Prensa de Madrid.

El espectáculo será muy notable y llamará, de seguro, la atención del público.

Se cantará el primer acto de «Norma», interpretado por la señora Bordalba, la señorita Salvador y el tenor Russitano.

Después se ejecutará el acto cuarto de «Carmen», por la señora Bendazzi, el tenor Garulli y el baritono Buti.

La orquesta tocará dos fragmentos del «Tristán é Isolda», de Wagner, dirigidos por el maestro Goula.

Terminará la función con la popular zarzuela de Miguel Echegaray y el maestro Fernández Caballero, «El duo de La Africana», interpretada en castellano, con arreglo al siguiente reparto:

«La Antonelli», Sra. Bordalba; «Amina, señora Bendazzi»; «la madre de Giusseppini», Sta. Oliva; «Giusseppini», Sr. Garulli; «Cherubini», Sr. Baldelli; y el bajo, Sr. Tabuyo.

Dirigirá la orquesta el maestro Goula y asistirán al espectáculo los autores de la obra.

Los mencionados artistas asistieron anteanoche á la representación de «El dúo de La Africana», celebrada en Apolo, con objeto de que los eminentes cantantes del regio coliseo que han de interpretarla el domingo, pudieran ver en escena la famosa zarzuela.

Emilio Mesejo se encargó nuevamente del papel de Giusseppini, á instancias de la Asociación de la Prensa, que agradece á tan distinguido artista el favor que acaba de dispensarle.

Como siempre, estuvo Mesejo muy intencionado y en extremo gracioso.

Tanto él como la señorita Pino, la señora Vidal y el señor Rodríguez, obtuvieron grandes aplausos.

Los artistas del Real les celebraron también con verdadero entusiasmo.

Aún no se ha abierto el despacho de billetes y ya es extraordinario el pedido de localidades.

Los carteles se fijarán esta tarde.

Un aguinaldo á costa del pueblo

Eso de que los vecinos de esta pacientísima población hayan de pagar los absurdos que cometa un alcalde, que no quiere dimitir apesar de todo lo que se le ha dicho con sobrada razón y apesar de verse desautorizado por los mismos que lo elevaron á esa cosa que, ni en broma, puede pasar.

El celebrado poeta, de cabeza achatada y vientre ancho, como dice Espronceda, ha acordado dar un aguinaldo á los Jefes de la Guardia municipal para que compren pavos y turron y si quedan algunos perros chicos podrán comprar también un Belén para colocarlo en sitio público donde pueda ser admirado.

El patriotismo de la mayoría del ayuntamiento es un patriotismo de excelentes resultados para... los bolsillos particulares. El Sr. Salom debió gratificar los excelentes servicios de los Jefes de la Guardia municipal de su bolsillo y no de los fondos del común. El presupuesto del ayuntamiento cuyos ingresos lo forman las contribuciones que pagan los habitantes de esta capital no está para satisfacer golle-rías. Sin duda el Sr. Salom quiere añadir ese florón á la corona que ceñirá sus sienes tan luego le hagan abandonar el sillón presidencial.

Tome nota el pueblo de Palma del modo como administran sus intereses los encargados de representarle en el Consistorio.

Afortunadamente el actual alcalde no pasará otras navidades en el palacio de la plaza de Cort y es muy natural quiera dejar buenos recuerdos entre sus elegidos.

Pronto nos ocuparemos de algunos abusos que se están cometiendo, utilizando para obras particulares operarios que se pagan de fondos municipales.

Según tenemos entendido los guardias municipales, saldrán durante las próximas fiestas de Navidad, para dar las felices pascuas á los vecinos de sus respectivos barrios ó distritos.

Estamos seguros, por mas que se esfuerzen los indicados guardias en subir todas las escaleras de la vecindad, después de haber acudido á todas las tiendas de la misma, no lograrán recaudar la pequeña limosna que para comprar el pavo nuestro Ayuntamiento ha hecho á los Sres. Moyá y al Señor Ripoll.

Aun no hemos acudido á la puerta de San Antonio para comprar el pavo; pero creemos desistir de

ello, cuando vemos que para comprar un pavo es necesario poseer 500 pesetas conforme nos lo demuestra la Corporación que preside el Sr. Salom al regalar 100 duros al Sr. Moyá y al Sr. Ripoll para comprar el susodicho pavo.

Noticias locales

Nuestro ilustrado colega *El Heraldo de Baleares*, en su edición de la mañana de ayer, inserta el sabrosísimo telegrama que á continuación se indica

Un artículo del «Heraldo»

Madrid 22, 1'15 n.

Ha causado general sorpresa un artículo que publica el *Heraldo* de esta noche diciendo que en la Península han llegado las cosas á tal extremo de gravedad que nada tendrá de particular sobrevenga la revolución para lo cual basta que un hombre la dirija y nadie lo evitará aunque todos lo prevean. La revolución—añade el *Heraldo*—acabará con el feudalismo político de estos últimos años y vendrá, no por principios de escuela sino por haber dejado exhausta á la patria los políticos.

Escusó decir que el artículo es comentadísimo. El anterior telegrama es un pequeño extracto de un artículo que, de seguro, debe de poner bien de manifiesto la crítica situación en que se encuentra nuestra patria, y no admite lugar á dudas, cuando un periódico monárquico como *El Heraldo de Madrid* llega al extremo de publicar en sus columnas, lo que en tiempos normales y de darlo á la publicidad un periódico republicano, se hubiera creído producto de una imaginación calenturienta.

Hora es de que el pueblo español salga del profundo letargo de que se halla poseído desde hace largo tiempo, y que se convenza de que la malhadada obra restauradora en Sagunto, nos vá á conducir á días de eterna ignominia.

Preciso se hace de que recobremos aquella antigua virilidad tan peculiar de nuestro carácter á fin de que cuanto antes anonademos á los pésimos gobernantes que con sus insignes torpezas, sacrifican el bienestar del pueblo en general para favorecer las ridículas chifladuras de la gente de sacristía que, con su desatentada conducta da lugar á tener que sostener una guerra como la de Filipinas, la cual estalló por no serles posible, á los pacíficos indígenas de aquel archipiélago, continuar siendo víctimas de la infame explotación que han venido haciendo las órdenes religiosas allí establecidas.

El pueblo tiene más de 300.000 hijos en Cuba y Filipinas que con su valor y noble sangre defienden la amenazada integridad de la patria y no es bueno ver el incruento sacrificio que tan heroicamente está haciendo esa aguerrida juventud española tenga que ser infructuoso por así convenirle á determinados caballeros que, para poder continuar ejerciendo mejor su negocio, trabajan hasta obtener el relevo del general Blanco, mientras van haciendo la necesaria atmósfera para alcanzar la destitución de Weyler.

Será un delito de lesa patria, si los republicanos no hacemos los necesarios esfuerzos para salvar á la patria de la postración en que se halla.

Y, estén seguros todos nuestros correligionarios de toda España, que el pueblo español responderá al llamamiento que se le haga, el día que éste pueda convencerse de que estamos dispuestos á jugar el todo por el todo á fin de poder colocar en las altas cumbres de la nación, la bandera republicana bajo cuya gloriosa enseña renacerá la paz y la prosperidad de nuestra tan agonizante patria digna de mejor suerte de la que ha merecido de los anacrónicos gobiernos monárquicos.

Republicanos, unámonos todos, que estamos

abocados á sucesos extraordinarios y de gran importancia, en los cuales podremos ser útiles á nuestra patria para lograr su tan necesaria regeneración.

Muerte repentina

Ayer á las siete de la noche falleció repentinamente el portero del Gobierno civil, Ramón, el veterano Ramón que hacia cerca de cuarenta años ejercía su modesto empleo, habiendo visto desfilar desde su portería á Gobernadores de todos colores políticos y diversos caracteres. Con todos supo mantener la necesaria armonía el paciente Ramón.

D. E. P.

Desacato á la moral

Según leemos en un colega el sereno de la Plaza de la Paz «reconoció» á una mujer que había llamado la atención de un vigilante y fué detenida por que notaron escondida algo debajo del pañuelo.

¡Esto es magnífico y de primer orden!

Efectuado el reconocimiento encontraron una criatura recién nacida.

¿Quién es el sereno para reconocer á mujeres sospechosas de ocultar líos? Más acertado fuera que la matrona del fielato hubiese verificado el reconocimiento. Con esto hubieran ganado la decencia y las buenas costumbres.

Socorros

Los interesados en la distribución que hoy publicamos pueden pasar por el Casino Republicano (Sombrereros 5 y 7), hoy y mañana, de seis á ocho y media de la noche, para recoger la cantidad que les corresponde.

Garrotazo

Ayer por la mañana al dependiente de consumos que prestaba servicio en el «Mollet» al ir á practicar un registro en un carro, fué brutalmente agredido por el conductor del mismo dándole un fuerte garrotazo que le produjo una contusión en la cabeza.

El herido fué llevado á su domicilio en mal estado, no habiéndose podido detener al agresor.

Multas

Por la Alcaldía ha sido impuesta una de diez pesetas á un joven que en la calle de Lulio zurró á otra.

Noticias marítimas

Con rumbo á Barcelona salió ayer tarde el vapor «Bellver» con 47 pasajeros y variada carga.

A Capuchinos

Por la policía ha sido cerrada una mujer que el lunes por la noche pretendía hacer un hurto en la Plaza del Mercado.

Guardia Civil

Por la del puesto de Santa María han sido detenidos 13 individuos; 2 domiciliados en la villa de Marratxí y 11 de esta ciudad, por haberlos encontrado jugando á los prohibidos en la madrugada del 20 en un establecimiento de bebidas denominado «Can Bronquet» situado en el «Piá de Son Nebot», de dicho término.

Han sido ocupados 2 barajas y 8 pesetas 15 céntimos en metálico.

Los jugadores y los efectos han sido puestos á disposición del Juez competente.

Por la del mismo puesto han sido denunciados al Sr. Alcalde de dicha villa tres dueños de establecimientos que faltando á las Ordenanzas Municipales tenían abiertos á deshora de la noche sus establecimientos.

Por la del puesto de Binisalem ha sido detenido el vecino de dicha villa Francisco Alfonso Munar (a) Geneta por haber maltratado de obra á un vecino suyo.

Por la del puesto de Porreras han sido detenidos dos individuos como autores de varios hurtos de ropa en una casa de campo en dicho término.

Teatro principal

El lunes se puso en escena *Lo positivo*, comedia que nunca será vieja por que los móviles que impulsan á los personajes que se plantean siempre son de actualidad. La codicia, el culto al becerro de oro ciegan á un padre, inculcando en sus hijos la idea errónea de que no existe felicidad sin el dinero. Cuando las nobles pasiones se desarrollan comprenden todos que lo *positivo* lo constituye la muger amada, la esposa digna y honrada, el hogar doméstico, la paz del alma. El Sr. Tamayo y Baus que vale mucho más como dramaturgo que como director de Archivos y Bibliotecas, según demostraremos en breve.

La obra fué bien representada, obteniendo aplausos los actores.

Anoche estrenaron, en esta temporada, *La Dolores* un drama de Feliu y Codina tan natural como bien pensado. El autor se inspiró en un cantar popular, lleno de ironía, hacia una mujer que en un momento de insana pasión olvida sus deberes.

La Sra. Cirera y el Sr. Fuentes estuvieron bien pero no podemos decir lo mismo de los demás. El importante papel de Melchor no obtuvo la verdadera interpretación por que el Sr. Barceló se empeña en recitar como una carretilla y ni da claridad á lo que dice ni es posible fijarse en lo que debe decir.

No se personificó este actor con el carácter de Melchor.

El Sr. Perez exagerado.

De la rondalla vale más no hablar. Aquello no era jota y el *cantaor* no sabía lo que se pescaba. Creemos que no es difícil encontrar dos bandurrias y dos guitarras que tengan una jota apropiada y el de la copla cante la de la ópera *Dolores* que es de gran efecto y si esto no es posible otra cualquiera, pero que sea jota aragonesa. ¡Pobre Dolores!

¡Ah... vilés! hizo las delicias del público ayer y anteayer.

Noticias militares

Ha sido nombrado cartero, con 200 ptas. de sueldo, el sargento 2.º Arnaldo Garau y sereno de Ibiza el cabo segundo Fernando Navarro.

Han quedado sin curso las instancias elevadas por Vicente Torres, que pretendían destinos civiles, por no saber leer y escribir.

El teniente auditor de 2.ª D. José Sentmenat que prestaba servicio en este distrito ha sido destinado á la cuarta región.

El Jefe del batallón provisional de Cuba y los oficiales Sres. Soriano y Bauzá han obtenido cruz pensionada por el comportamiento que observaron contra los insurrectos en la acción de «San Antonio Alegre». También han sido condecorados los soldados mallorquines Nicolau, Palmer, Pons, Gual, Marí, Font, Fullana, Cerdá, Bauzá, Tous, Torres,

Riera, Salvá, Roselló (Miguel) y Roselló (Juan). Con 250 ptas. mensuales ha sido agraciado el soldado Clemente Fullana.

Junta de protección al soldado

Turno de Vocales durante el presente mes para repartir socorros.

- D. Enrique Reig, Palacio episcopal.
- D. Antonio Mayol, San Francisco 19.
- D. Pedro Bauzá, Plaza de Cort.
- D. Ignacio Figuerola, Tienda nueva de San José.

Estos señores admiten donativos en sus respectivos domicilios.

Teatro Principal

Temporada de invierno 1896

Compañía dramática Fuentes-Cirera

Función para hoy

Primera representación del drama en cuatro actos titulado:

MARIANA

A las siete y media.

PRECIOS	Decena	Diarios
	Ptas	Ptas.

Palcos proscenios, plateas y de primer piso sin entradas	90	13
Id. plateas sin id.	75	12
Id. primer piso sin id.	70	11
Id. proscenio segundo piso sin id.	60	9
Id. segundo piso sin id.	45	6
Id. tercer piso sin id.	30	3'50
Butacas sin id.	9	1'50
Asientos de tertulia sin id.	4	0'50
Delanteras de paraiso sin id.	4	0'40
Lotes de 10 entradas á las localidades	5'50	

Entrada general 0'75 Pta.--Al Paraíso 0'50 id.

NOTA. Toda localidad que exceda de una peseta pagará diez céntimos por el impuesto del timbre.

La Constancia

Función para el día 25 de Diciembre de 1896

- 1.º Sinfonía por la orquesta que dirige D. Luis Cussini.
- 2.º La chistosa comedia en dos actos, denominada:

PERECITO

- 3.º Romanza cantada por la distinguida señorita Mir.
- 4.º y último. La aplaudidísima zarzuelita intitulada:

LO SOMNI DE L' INOCENCIA

A las ocho de la noche.

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 22, 10'20 n.

El Consejo de Ministros aceptó el ofrecimiento del yach «Urania» para el establecimiento de depósitos de carbón en Ultramar.

Tratóse de varios suplementos de crédito; del exámen del Mensaje de M. Cleveland; de otros asuntos de escaso interés; del mantenimiento del orden

público, usando la mayor energía, y acordóse activar las campañas de Cuba y de Filipinas.

Madrid 22, 10'20 n.

Oficial. —Cerca de Novelda se alzó una partida republicana.

La benemérita salió á perseguirla, matando á siete é hiciéndole dos heridos.

Formaban la partida 9 individuos.

La benemérita tuvo dos heridos.

Madrid 22, 10'20 n.

Las noticias de Manila son menos pesimistas.

La opinión se ha reaccionado.

Actívanse los procesos.

El Dr. Rizal ha dicho que si le perdonan la vida promete que se someterán los rebeldes de Imus.

Se han recogido proclamas excitando al ejército indígena á la rebelión.

Los trabajos del general Polavieja encamínanse á evitar la insurrección en el norie de Luzón y aislarla en Pampanga y Pangasinán.

Madrid 23, 1 m.

La partida republicana de Novelda apareció anoche en una casa de campo de Serreta larga.

El encuentro lo tuvieron con cinco guardias civiles mandados por el capitán D. Miguel Barretto, haciéndoles las bajas telegrafadas.

Quedaron en poder de los guardias civiles tres tercerolas, cinco escopetas, dos revolvers, dos pistolas, diez hachas y otras armas blancas, cartuchería, documentos republicanos, listas de los comprometidos y cuatro bombas.

Ultimas cotizaciones

VALORES PUBLICOS

Interior perpétuo	00'00
Exterior perpétuo	74'20
Amortizable	73'25
Cubas nuevas	73'80
Cubas viejas	86'75
Banco de España	388'00
Tabacos	207'50
Francos	26'15
Libras	31'30

VALORES LOCALES

Crédito Balear	51'00
Cambio Mallorquín	5'00
Fomento	63'00
Ferrocarriles de Mallorca	31'00
Gas	80'00
Salinas de Ibiza	202'00
G. Mallorquina	00'00
Bonos municipales	34'50
Isleña Marítima	52'00
Caja de Ahorros	0'00

Humoradas

Dos amigos que pasan de los setenta años y que no se habían visto en mucho tiempo, se encuentran en la calle.

Se detienen, se miran con sorpresa, y uno de ellos exclama:

—¡Cómo hemos envejecido!

—¿Por qué lo dices?

—Porque hace diez años los dos teníamos canas, y ahora tenemos el pelo completamente negro.

ITINERARIOS

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, Ptos. de parada, Salidas, Llegadas. Lists destinations like Andraitx, S' Arracó, Capdellá, Calviá, etc.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes que rige desde el 10 de Octubre de 1896. SALIDAS: De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:55 mañana, 2 y 5 tarde.

VAPORES CORREOS

SALIDAS: Lunes 2 tarde para Barcelona (via Sóller). Martes 5 t. para Barcelona (directo). Miércoles 9 m. para Ibiza y Valencia; y 2 t. para Mahón (v. Alcudia).

EL MOSAICO

Colección de escritos literarios EN VERSO Y PROSA de Pedro de Alcántara Peña. Precio de la entrega de 32 páginas de texto 0'25 céntimos de peseta en Palma y Felanitx y 0'30 en los restantes pueblos.

ALBUM DE VISTAS GENERALES de las Baleares. Se vende á Una Peseta en la Librería de José Tous—Cort 14.

DIETARIO 1897. CONTIENE numerosas noticias interesantes para las familias, el santoral, asientos para la ropa á lavandera, reducciones de pesos y medidas, itinerarios de correos y ferrocarriles, tarifas de unos y otros, nomenclatura de las calles y plazas de Palma, colegios de abogados, notarios y procuradores, etc.

VIAJE DE RECREO A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH. TÉRMINO DE MANACOR. — Ida y vuelta el mismo día. Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50.

ANUNCIOS PRENSA ASOCIADA. Los diarios LA UNION REPUBLICANA, EL ANCOR y EL DIARIO DE PALMA publican anuncios á precios económicos. Gran descuento en los anuncios permanentes. Anuncios mortuorios y reclamos á precios según tarifa.

LATOS. MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona. Ya sea catarral ó de consipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU.

En Palma, FARMACIAS DE VALENZUELA Hermanos. Plaza de la Cuartera n.º 2 y plaza de la Libertad n.º 10.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. COMPANIA INGLESA de Seguros marítimos y contra incendios. LA UNION COMERCIAL LONDINENSE CAPITAL Pesetas 62.500,000 AGENTES Martinez y Planas San Juan, 20.—Palma de Mallorca. Y en el Banco de Felanitx.

DINERO Hay para colocar 124.000 duros. Si hay alguna persona que le convenga tomar dinero á préstamo en buena hipoteca, como también si hay quien tenga capital y quiera emplearlo en clase de préstamo, vender ó comprar fincas, puede dirigirse calle de la LONJETA, núm. 37—2.º, frente al Peso del Carbon.

Turroneo de Jijona. El antiguo y acreditado turroneo de Jijona, ANTONIO SEVILLA, se encuentra ya en esta capital con un variado y escogido surtido de turrón de «Jijona», «Alicante», «Yema», «Nieve», «Guirlache», peladillas blancas y garrapiñadas, anises, piñones, patatas de Málaga y otros dulces, y abrirá su despacho el próximo domingo 15 del actual, en el mismo punto de todos los años, calle de S. Nicolás, núm. 35; donde espera á sus numerosos parroquianos. Imp. del Comercio á cargo de Francisco Soler.